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Redeleitung Robin

(Fachschaftenreferat)

Sitzungsdauer 132 Minuten

Protokoll Gustav Schauer

(Fachschaftenreferat)

Davon Pausendauer 11 Minuten

Anwesende:

Vertretene Fachschaft Anwesende Person(en) Anwesenheitsquote der 
Fachschaft (2023)

Anglistik -  von 

Antike Kultur -  von 

Biochemie -  von 

Biologie Nikita, Elias  von 

Chemie Manuel, Nanema  von 

Germanistik -  von 

Geschichtswissenschaften Dennis, Johannes  von 

Informatik Sotiris, Florian  von 

Jüdische Studien und Jiddistik Mia  von 

Jura -  von 

Kommunikations- und 
Medienwissenschaft

Emanuel  von 

Kunstgeschichte -  von 



Linguistik und Computerlinguistik Vincent  von 

Literaturübersetzen -  von 

Mathematik Luca Püttmann, Alina  von 

Medien- und Kulturwissenschaft -  von 

Medizin -  von 

Modernes Japan Anakin  von 

Musikwissenschaft -  von 

Naturwissenschaften Leonie  von 

Pharmazie -  von 

Philosophie Tim  von 

Physik und Medizinische Physik Marcel, Christian  von 

Politikwissenschaft -  von 

PPE Anna  von 

Psychologie Mara  von 

Romanistik Robin Höhn  von 

Sozialwissenschaften und Soziologie Louisa  von 

Toxikologie Sarah  von 

Transkulturalität Elene  von 

Wirtschaftschemie Ole  von 

Wirtschaftswissenschaften -  von 

Zahnmedizin -  von 

Fachschaftsreferat Anwesend Anmerkung
Robin Höhn ja

Luca Müller nein Auslandssemesters

Gustav Schauer ja

AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung
Elif Benli nein

Jemila Nesredin Said nein

David-Luc Adelmann nein

Torben Seer nein

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung
Magdalena Kuom nein

Lukas Moll ja

weitere Anwesende 
und Gäste:

Vanessa Koch (FS Bio), Michael Hartmann (FS Info), Robin Solinus (FS PuMP, Kandidat 
fürs FS-Ref), Arne von Laguna (FS PuMP), Julian Hoentges (FS PuMP)



TOP 0 Regularia Beginn: 18:22 Uhr

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Die Beschlussfähigkeit der FSVK wird aufgrund von 19 

vertretenen Fachschaften festgestellt.

Das Protokoll der FSVK am 7.11.2023:

- Johannes (Geschichte) erklärt, dass die Frage an Gustav, wer sein Lieblingsmathematiker sei,

von ihm gestellt  worden sei  und nicht von Elif.  Letztere habe lediglich um eine schnelle

Antwort gebeten. Gustav übernimmt die Änderung.

- Außerdem fällt Gustav auf, dass das Datum im Titel nicht stimmt.

Genehmigung des Protokolls der FSVK am 7.11.2023:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Vorgeschlagene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Formale Vorschläge der Kandidaturen für die Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 3 Vorstellung und Befragung der Kandidierenden für die Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 4 Beschluss über die Anzahl der Personen im Fachschaftenreferat

TOP 5 Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 6 Beschluss über die Verteilung der Aufwandsentschädigungen im Fachschaftenreferat

TOP 7 Wahl des ständigen Wahlprüfungsausschusses der FSVK

TOP 8 Wahl der von der FSVK zu wählenden Mitglieder des Rechtsausschusses

TOP 9 Verschiedenes

Änderungsanträge zur Tagesordnung:

- Sotiris (Info) weist darauf hin, dass sich Magdalena (PuMP) im Discord den TOP 

„Räumlichkeiten der VB Naturwissenschaften – Mögliche Schaffung von studentischen Lern-

und/oder Begegnungsräumen“ gewünscht habe. Auch ohne sie sei es sinnvoll, darüber zu 

sprechen, da die nächste Sitzung des Fakultätsrats der MathNat vor der nächsten FSVK 

stattfinden wird. Es wird vorgeschlagen, den TOP als letzten vor Verschiedenes einzufügen.



- Florian (Info) schlägt vor, als neuen TOP 4 den TOP „Personaldebatte über die 

Kandidierenden“ einzufügen.

Abstimmung über den TOP „Personaldebatte über die Kandidierenden“ als neuen 
TOP 4:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Abstimmung über den TOP „Räumlichkeiten der VB Naturwissenschaften – Mögliche 
Schaffung von studentischen Lern- und/oder Begegnungsräumen“ als neuen TOP 10:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Abstimmung zur Tagesordnung:

19 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Beschlossene Tagesordnung:

TOP 0 Regularia

TOP 1 Berichte

A Berichte – Fachschaftenreferat

B Berichte – AStA-Vorstand

C Berichte – SP-Präsidium

D Berichte – Fachschaften

E Berichte – Sonstige

TOP 2 Formale Vorschläge der Kandidaturen für die Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 3 Vorstellung und Befragung der Kandidierenden für die Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 4 Personaldebatte über die Kandidierenden

TOP 5 Beschluss über die Anzahl der Personen im Fachschaftenreferat

TOP 6 Wahl zum Fachschaftenreferat

TOP 7 Beschluss über die Verteilung der Aufwandsentschädigungen im Fachschaftenreferat

TOP 8 Wahl des ständigen Wahlprüfungsausschusses der FSVK

TOP 9 Wahl der von der FSVK zu wählenden Mitglieder des Rechtsausschusses

TOP 10 Räumlichkeiten der VB Naturwissenschaften – Mögliche Schaffung von studentischen
Lern- und/oder Begegnungsräumen

TOP 11 Verschiedenes

Hinweis: Die hier beschlossene TO ist nicht identisch mit der finalen TO, da noch während der 
Sitzung ein TOP hinzugefügt wurde.



TOP 1 Berichte Beginn: 18:33 Uhr

A Berichte – Fachschaftenreferat Beginn: 18:33 Uhr

- Robin  Höhn  (FS-Ref)  berichtet,  dass  er  die  FSVK-Anwesenheitsliste  auf  Basis  der

vorhandenen  Konstituierungsprotokolle  der  Fachschaftsräte  aktualisiert  habe.  Dabei  sei

aufgefallen,  dass von einigen Fachschaften,  die im Sommersemester 2023 gewählt  haben,

noch immer kein Konstituierungsprotokoll eingereicht wurde. Gustav (FS-Ref) schlägt vor,

den betroffenen Fachschaften eine Mail zu schreiben.

- Gustav (FS-Ref) weist auf die Mail zu Glühweintopfausleihe und Glühweinständen hin, die er

über  fs-offen geschrieben hat.  Mit Zustimmung der  Anwesenden geht  er  nicht weiter auf

deren Inhalt ein.

- Robin Höhn (FS-Ref) gibt allgemeine Hinweise zu Veranstaltungsanmeldungen, da aktuell

extrem viele Fachschaften Veranstaltungen anmelden und dabei derzeit mal wieder extrem

viele Fehler auftreten. Wenn unter einem Feld steht „durch D6.3.3 anzukreuzen“, sollen das

nicht  die  Fachschaften  ankreuzen.  Generell  soll  nicht  geschrieben  werden,  dass  Alkohol

ausgeschenkt wird. Außerdem ist  das Essen und Trinken in Seminarräumen und Hörsälen

verboten; daher solle dies auch nicht in die Veranstaltungsanmeldung geschrieben werden.

Außerdem  müsse  GEMA  angemeldet  werden,  wenn  in  die  Veranstaltungsanmeldung

geschrieben werde, dass Musik gespielt werde.

TOP 1 Berichte

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:38 Uhr

- Es ist kein Mitglied des AStA-Vorstands anwesend.

TOP 1 Berichte

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:38 Uhr

- Lukas (SP-Präsidium) berichtet: Das LesBi-Referat wurde neu gewählt und besteht nun aus

sechs Referentinnen.

- In der letzten SP-Sitzung wurden diese sowie Sotiris und Florian für das IT-Referat bestätigt.

- Auf  der  letzten  SP-Sitzung  sei  außerdem  ein  Antrag  der  Fachschaft

Wirtschaftswissenschaften für eine sogenannte Wunschbaumaktion behandelt worden. Dieser

musste abgelehnt werden, weil das SP keine Geld für Spenden ausgeben darf. Lukas erklärt,

dass dies ebenso für Fachschaften gilt.



- Des weiteren sei die Beitragsordnung der Studierendenschaft geändert worden. Wie bereits

auf der letzten FSVK erwähnt, seien sowohl der Beitrag für das Studierendenwerk als auch

die Kosten für das VRR-Ticket um je ca. 15 € gestiegen. Lukas rechtfertigt die Erhöhung des

Studierendenwerksbeitrags  damit,  dass  dieser  seit  vielen  Jahren  nicht  mehr  gestiegen sei.

Bezüglich der Preiserhöhung des VRR-Tickets dagegen werde der AStA-Vorstand schauen,

was er tun kann. In diesem Kontext sei auch eine Stellungnahme des Studierendenparlaments

zur finanziellen Lage von Studierenden im Allgemeinen geplant, in der Politiker zum Handeln

aufgefordert werden sollen.

- Die Konstituierung des neu gewählten Rechtsausschusses plant  das SP-Präsidium noch in

diesem Jahr zu vollziehen.

- Einem aktuellen Instagram-Post des AntiFARaDis ist zu entnehmen, dass alle Mitglieder des

Referats geschlossen zurückgetreten sind. Weitere Informationen liegen dem SP-Präsidium

aktuell aber noch nicht vor.

TOP 1 Berichte

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:42 Uhr

- keine Wortmeldungen

TOP 1 Berichte

E Berichte – Sonstige Beginn: 18:42 Uhr

- Luca Püttmann dankt für die Bewerbung des Schachturniers, das er auf der letzten FSVK

angekündigt hatte sowie für den Mut vieler, sich auch nach der ursprünglichen Anmeldefrist

anzumelden.

TOP 2 Formale Vorschläge der Kandidaturen für die 
Wahl zum Fachschaftenreferat

Beginn: 18:42 Uhr

- Gustav erklärt, dass laut Satzung die Kandidierenden für die Wahl eines autonomen Referats

von dem Mitgliedern der autonomen Referatsvollversammlung (aRV) vorgeschlagen werden

müssen. Im Falle des Fachschaftenreferats übernimmt die FSVK die Aufgaben der aRV. Die

Mitglieder  der  FSVK  seien  die  Fachschaften.  Demzufolge  müssen  die  Vorschläge  von

Kandidierenden für die Wahl zum Fachschaftenreferat von den Fachschaften kommen.

- Gustav erinnert daran, wer sich während der letzten FSVK bereiterklärt hat, ins FS-Ref zu

gehen:  Robin  Solinus  (PuMP),  Luca  Müller  (Philo,  FS-Ref),  Elias  Wartke  (Bio),  Luca

Püttmann  (Mathe),  eventuell  Robin  Höhn  (Romanistik,  FS-Ref)  sowie  Gustav  Schauer



(Mathe, FS-Ref) selbst. Michael Hartmann (Info) hatte zwar auf der letzten FSVK ebenfalls

seine Bereitschaft erklärt, habe jetzt aber seinen Rückzug erklärt.

- Nikita (Bio) schlägt im Namen der Fachschaft Biologie Elias Wartke (Bio) vor.

- Marcel (PuMP) schlägt im Namen der Fachschaft  Physik und Medizinische Physik Robin

Solinus (PuMP) vor.

- Alina (Mathe) schlägt im Namen der Fachschaft Mathematik Gustav (Mathe, FS-Ref) vor.

- Nikita (Bio) schlägt im Namen der Fachschaft Biologie Luca Müller (Philo, FS-Ref) vor.

- Tim  (Philo)  möchte  im  Namen  der  Fachschaft  Philosophie  ebenfalls  Luca  Müller

vorschlagen. Auf den Hinweis, dass dieser schon vorgeschlagen wurde, schlägt er im Namen

der Fachschaft Philosophie Luca Püttmann (Mathe) vor.

- Robin Höhn (Romanistik, FS-Ref) meldet sich zu Wort. Er möchte Ende Dezember seine

Aktivität im FS-Ref beenden. Bis dahin habe er, wie auf der letzten FSVK erwähnt noch ein

paar Dinge zu tun wie etwa die Einarbeitung der neuen Referatsmitglieder und die Übergabe

der P2-ESAG an das Kulturreferat. Er fragt die FSVK, ob er dafür erneut kandidieren und

Ende Dezember zurücktreten solle, oder ob er die Aufgaben durchführen solle, ohne offiziell

Mitglied des FS-Ref zu sein.  Finanziell  sei  die Aufwandsentschädigung für ihn jedenfalls

nicht so wichtig.

- Sotiris  schlägt  vor,  für  Robin  Höhn  eine  offizielle  Einarbeitungsstelle  ähnlich  wie  beim

AStA-Vorstand zu organisieren.

- Lukas (SP-Präsidium) ist sich unsicher, ob und wie das möglich wäre.

- Auf die Nachfrage von Tim (Philo) erklärt Robin Höhn, dass eine Aufwandsentschädigung

aus  dem  regulären  Stellentopf  des  FS-Ref  nur  für  offiziell  gewählte  Referatsmitglieder

möglich sei.

- Robin Höhn entscheidet sich, nicht zu kandidieren.

TOP 3 Vorstellung und Befragung der Kandidierenden 
für die Wahl zum Fachschaftenreferat

Beginn: 18:48 Uhr

- Auf eine umfassende Vorstellung und Befragung der Vorgeschlagenen wird an dieser Stelle

verzichtet,  weil  dies  schon  im  Rahmen  der  letzten  FSVK  stattfand  und  keiner  der

Kandidierenden das Bedürfnis äußert, sich erneut vorzustellen. Das Stellen weiterer Fragen ist

aber möglich.

- Lukas (SP-Präsidium) fragt alle Kandidierenden: Seit ihr Mitglied in einer politischen Partei,

politische Liste, Burschenschaft oder Verbindung.

- Elias: alles nicht.



- Luca  Püttmann ist  auf  der  Fachschaftenliste  zur  SP-Wahl angetreten,  wurde  jedoch nicht

gewählt  und ist aktuell auch kaum involviert.  Mitglied in Parteien, Burschenschaften oder

Verbindungen ist er nicht.

- Robin Solinus ist als Mitglied der Fachschaftenliste ins SP eingezogen. Er ist Mitglied keiner

Partei,  Burschenschaft oder Verbindung und betrachtet  die Fachschaftenliste gemäß ihrem

Selbstverständnis auch nicht als politische Liste.

- Für Luca Müller erklärt Robin Solinus, dass er ebenfalls Kandidat auf der Fachschaftenliste

gewesen  sei  und  dadurch  auch  stellvertretendes  MdSP  sei.  Hinsichtlich  Luca  Müllers

Parteizugehörigkeit meint Robin Höhn sich zu erinnern, dass er Mitglied einer politischen

Partei sei. Er erinnert sich aber nicht mehr daran, in welcher.

- Gustav erklärt, dass er aktives Mitglied der Fachschaftenliste aber kein MdSP sei und dass er

in keiner Partei, Burschenschaft oder Verbindung Mitglied sei.

- Marcel  (PuMP) fragt  Luca  Püttmann,  welche  Aufgaben er  für  sich  sehe.  Luca  Püttmann

antwortet,  dass  er  sich  jede  Aufgabe  im  FS-Ref  vorstellen  könne  zu  übernehmen.  Ganz

besonders sieht er sich bei Formalia und in der Verwaltung.

- Nikita (Bio) fragt Robin Solinus, welche Aufgaben er vorhabe zu übernehmen. Robin Solinus

lobt zunächst die Frage und erklärt dann, er wolle vor allem Schulungen für Fachschaftsaktive

übernehmen und sich der Optimierung von Prozessen widmen. Er habe viel Erfahrung als

Kassenwart von Fachschaften und strebe beispielsweise in diesem Bereich Verbesserungen

an,  etwa  den  Kassenbericht  kontinuierlicher  zu  gestalten.  Generell  wolle  er  die

Hilfestellungen des FS-Ref für die Fachschaften ausbauen. Des weiteren kenne er die Uni und

die Leute in der Uni durch seine reichhaltige Erfahrung in Gremien und der Organisation der

ZaPF sehr  gut  und könne daher  gut  lobbyieren.  Beispielsweise habe er  noch eine offene

Zusage des Kanzlers für ein Gespräch über Veranstaltungsdinge.

TOP 4 Personaldebatte über die Kandidierenden Beginn: 18:54 Uhr

- Nach  der  Klärung  von  Verfahrensfragen  werden  die  Kandidierenden  und  alle,  die  keine

Fachschaft vertreten, gebeten, den Raum für die Dauer dieses TOPs zu verlassen.

- Robin  Höhn  (FS-Ref,  Romanistik)  leitet  weiterhin  die  Sitzung.  Ein  Protokoll  wird  nicht

geführt,  da  die  besprochenen  Inhalte  auch  nach  der  Sitzung  nicht  den  Kandidierenden

zugänglich gemacht werden sollen und kein Mehrwert in einer Protokollierung gesehen wird.

- Als alle wieder im Raum sind, erklärt Lara (Finanzreferat), dass eine Aufwandsentschädigung

für Robin Höhn zur Einarbeitung der neuen Fachschaftenreferenten aus den Mitteln bezahlt

werden können, die wegen der monatelangen Unterbesetzung des FS-Ref noch übrig sind.



TOP 5 Beschluss über die Anzahl der Personen im 
Fachschaftenreferat

Beginn: 19:16 Uhr

- Robin Höhn (FS-Ref, Romanistik) bittet um Vorschläge für die Anzahl der Personen im neu

zuwählenden Fachschaftenreferat.

- Nach einiger Zeit meldet sich Nikita (Bio) und schlägt fünf Personen vor.

Abstimmung zum Antrag „Das Fachschaftenreferat besteht aus fünf Personen“:

18 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung

TOP 6 Wahl zum Fachschaftenreferat Beginn: 19:20 Uhr

- Die  Wahlzettel  werden ausgeteilt.  Die Namen der  Kandidierenden stehen bereits  auf  den

Wahlzetteln. Jede:r Stimmberechtigte erhält einen Zettel pro Kandidierenden.

- Sotiris (Info), Robin Höhn (noch FS-Ref, Romanistik) und Nikita (Bio) zählen die Wahlzettel

aus und Vanessa führt die Strichliste.

Wahlergebnis:

Name Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

Luca Müller 16 1 1

Luca Püttmann 0 15 3

Robin Solinus 15 0 3

Gustav Schauer 18 0 0

Elias Wartke 14 0 4

- Somit sind Luca Müller,  Robin Solinus, Gustav Schauer und Elias Wartke gewählt.  Luca

Püttmann ist nicht gewählt, da er nicht mehr Ja-Stimmen als Nein-Stimmen erhalten hat.

- Alle gewählten nehmen die Wahl an.

- Gustav bedankt sich für das Vertrauen.

TOP 7 Beschluss über die Verteilung der 
Aufwandsentschädigungen im 
Fachschaftenreferat

Beginn: 19:40 Uhr

- Robin Höhn (bisher FS-Ref, Romanistik) stellt einen GO-Antrag auf 10 Min Pause, damit

sich die Gewählten absprechen können.

Pause von 19:40 Uhr bis 19:51 Uhr

- Die neu gewählten Mitglieder des FS-Ref schlagen nach interner Besprechung in der Pause

folgende Verteilung der Aufwandsentschädigungen vor:



Name Stellen(-Anteile)

Luca Müller 1,0

Robin Solinus 1,0

Gustav Schauer 1,5

Elias Wartke 1,5

Über diesen Vorschlag wird sofort abgestimmt.

Abstimmung über die vorgeschlagene Verteilung der Aufwandsentschädigungen:

14 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung

Hinweis: Die verringerte Gesamtzahl an abgegebenen Stimmen kommt dadurch zustande, dass fünf

Fachschaftsvertretende die Sitzung bereits verlassen haben.

5 FSen sind schon gegangen: TKu, Psycho, Chemie, Wichem, PPE

TOP 8 Wahl des ständigen Wahlprüfungsausschusses der
FSVK

Beginn: 19:54 Uhr

- Es gibt keine weiteren Kandidierende gegenüber der letzten FSVK. Wie bei der Wahl zum

FS-Ref findet die Wahl mit Wahlzetteln statt, allerdings mit dem Unterschied, dass nun die

Wählenden die Namen der Kandidierenden selber eintragen müssen.

- Robin Höhn (FS-Ref, Romanistik), Nikita (Bio) und Vanessa (Bio) führen die Sortierung und

Auszählung der Stimmzettel durch.

Wahlergebnis:

Name Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ungültig

Joey Wilms 13 0 1 0

Gustav Schauer 14 0

Florian Schubert 12 0 1 1

Luca Püttmann 7 2 5 0

Elif Benli 14 0 0 0

- Gustav und Florian nehmen die Wahl an. Joey teilt per Textnachricht mit, dass er die Wahl

annimmt.

- Luca P.  und Elif  müssen später noch durch das FS-Ref gefragt  werden, ob sie  die Wahl

annehmen.

- Edit: Beide nehmen die Wahl an.



TOP 9 Wahl der von der FSVK zu wählenden Mitglieder 
des Rechtsausschusses

Beginn: 20:15 Uhr

- Gemäß § 35 Abs. 6 Satz 1 der Satzung erfolgt die Wahl der durch die FSVK zu wählenden

Mitglieder  des  Rechtsausschusses  mit  der  Mehrheit  der  satzungsgemäßen  Mitglieder.  Da

allerdings  durch  das  vorzeitige  Verlassen  einiger  Stimmberechtigter  nur  noch  14 von  33

Fachschaften vertreten sind, muss die Wahl verschoben werden.

Linguistik geht.

TOP 10 Räumlichkeiten der VB Naturwissenschaften - 
Mögliche Schaffung von studentischen Lern- 
und/oder Begegnungsräumen

Beginn: 20:15 Uhr

- Sotiris (Info) erklärt, dass die Verbundsbibliothek Naturwissenschaften (im folgenden „VB“)

bald geschlossen werden soll, da Geld für das nötige Betreuungspersonal fehlt. Die Bücher

würden dann voraussichtlich in die Zentralbibliothek überführt, die Lern- und Arbeitsplätze

sowie die Gruppenräume würden jedoch ersatzlos wegfallen.

- Robin Solinus (PuMP, neu im FS-Ref) vermutet, dass die Frage für diesen TOP sei, wie die

Fläche in Zukunft sinnvoll genutzt werden könne. Eine Überlegung wäre etwa ein studentisch

verwalteter Lernraum. Es sei zwar noch ziemlich früh für solche Überlegungen, aber je früher

man anfange zu planen, desto besser.

- Sotiris (Info) weist darauf hin, dass es außer dem offiziellen Eingang auch viele weitere Türen

zur VB gebe, die bislang jedoch stets abgeschlossen seien. Eine der Türen befinde sich direkt

neben dem Raum der Fachschaft Informatik. Eine studentische Verwaltung in der Zukunft

unter erheblicher Beteiligung der Fachschaft Informatik läge daher durchaus nahe.

- Zur Idee, die Fläche zu einer offizielle Partyfläche zu machen, gibt Robin Solinus (PuMP, neu

im FS-Ref) zu bedenken, dass eine dafür nötige bauliche Umwidmung eher schwierig werden

dürfte.

- Robin Höhn (bislang FS-Ref, Romanistik) befürchtet aufgrund seiner bisherigen Erfahrungen

mit D6, dass auch eine Übergabe der Fläche in die Verantwortung der Fachschaften eher

schwierig und unwahrscheinlich sei. Robin Solinus (PuMP, neu im FS-Ref) entgegnet, dass

die MathNat-Fachschaften gute Erfahrungen damit gemacht haben, sich mit dem Dekan der

MathNat gutzustellen, damit dieser sich gegenüber D6 für die Interessen der Fachschaften

einsetzt.

- Louisa  (Sowi)  erklärt,  dass  auch  viele  Sowi-Studierende  der  Sozialwissenschaften  oder

Soziologie die Gruppenarbeitsräume in der VB nutzen. Gustav (FS-Ref, Mathe) ergänzt, dass

er auch schon häufig Arbeitsgruppen oder einzelne Studierende mit Jura-Büchern in der VB

gesehen habe.



- Leonie (Nawi) hält fest, dass vielen Studierenden die Bücher in der VB nicht so wichtig seien,

und der Fokus stattdessen auf den Lern- und Arbeitsplätzen sowie den Gruppenräumen liege.

- Florian (Info)  erinnert  an das Selbstlernzentrum der  MathNat  und schlägt  vor,  die  VB in

ähnlicher Weise umzugestalten. Gustav erklärt, dass auch für das SLZ Betreuungspersonal

nötig sei und dieses für das bisherige Selbstlernzentrum von der ULB bezahlt werde. Für ein

eventuelles Selbstlernzentrum in der bisherigen VB werde die ULB aber kein Personal zur

Verfügung stellen. Dies sei im FakRat der MathNat bereits erwähnt worden. Robin Solinus

(PuMP, neu im FS-Ref) schlägt vor, das Personal aus zentralen QVM zu bezahlen. 

- Er bittet darum, das Thema in den Räten anzusprechen und im Discord Ideen zu sammeln. Bei

der nächsten FSVK solle das Thema wieder auf die Tagesordnung.

Um  20:24  Uhr  stellt  Marcel  (PuMP)  einen  GO-Antrag  auf  Änderung  der  beschlossenen

Tagesordnung durch Hinzufügen des TOPs „Einarbeitungs-AE Robin Höhn“. Dieser GO-Antrag

wird ohne Gegenrede angenommen.

TOP 11 Einarbeitungs-AE Robin Höhn Beginn: 20:25 Uhr

- Florian (Info) und Marcel (PuMP) stellen folgenden Antrag:

- Die FSVK möge beschließen, dass für Robin Höhn eine Aufwandsentschädigung in Höhe von

250 Euro pro Monat für die Einarbeitung der neuen FS-Ref-Mitglieder im Dezember 2023

erhält.

- Elias (Bio, neu im FS-Ref) stellt einen Änderungsantrag mit dem Ziel, dass die Summe auf

500 Euro erhöht wird.

- Es werden Bedenken geäußert, dass ob dies möglich ist, da bei über 250 Euro pro Monat eine

geringfügige Beschäftigung angemeldet werden muss.

- Florian übernimmt den Änderungsantrag in der Form, als dass sich die Auszahlung über zwei

Monate erstreckt, nämlich Dezember 2023 und Januar 2024.

- Robin  Solinus  (PuMP,  neu  im  FS-Ref)  gibt  zu  bedenken,  dass  die  übriggebliebenen

Aufwandsentschädigungen  des  FS-Ref  sich  auf  das  Haushaltsjahr  2023  beziehen.  Eine

Übertragung ins nächste Haushaltsjahr sei nicht unbedingt möglich.

Abstimmung über den Antrag:

12 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung

Damit ist der Antrag angenommen. Das SP muss das noch bestätigen.



TOP 12 Verschiedenes Beginn: 20:33 Uhr

- Robin  Höhn erklärt,  dass  dies  seine  letzte  FSVK als  reguläres  Mitglied  des  FS-Ref war.

Verabschieden wird er sich voraussichtlich auf der letzten FSVK im Dezember.

- Es  fällt  auf,  dass  –  anders  als  in  den  Vorjahren  –  bislang  keine  Weihnachtsfeier  oder

winterliche Vernetzung des FS-Ref für Ratsmitglieder geplant ist. Robin Solinus kann sich

vorstellen eine solche Veranstaltung zu organisieren.

Ende der Sitzung: 20:34 Uhr

Das Fachschaftenreferat

Anhang: Abkürzungen



Im Protokoll verwendete Abkürzungen

Im Nachfolgenden werden Abkürzungen für die Fachschaften, Referate des AStAs, sowohl Autonome 
als auch Integrierte, universitäre Stellen, weitere Gremien und Institutionen aufgelistet,die im Protokoll 
verwendet werden.

Fachschaften:

-Anglistik ANG
-Antike Kultur ANK
-Biochemie BCH
-Biologie Bio
-Chemie CHE
-Germanistik GER
-Geschichte GES (ehemals GCH)
-Informatik Info
-Informationswissenschaften IMW
-Jüdische Studien/ Jiddistik JDS
-Jura JUR
-Kommunikations- und Medienwissenschaften Mewi
-Kunstgeschichte KuGe
-Linguistik & Computerlinguistik LGC
-Literaturübersetzen LÜ
-Mathematik Mathe
-Medien- und Kulturwissenschaften MeKuWi
-Medizin MED
-Modernes Japan MoJa
-Musikwissenschaften Muwi
-Naturwissenschaften Nawi
-Pharmazie PHZ
-Philosophie Philo
-PPE (Philosophy, Politics and Economics) PPE
-Physik und Medizinische Physik PuMP
-Politikwissenschaft Powi
-Psychologie PSY
-Romanistik ROM
-Sozialwissenschaften und Soziologie Sowi
-Toxikologie TOX
-Transkulturalität TKu
-Wirtschaftschemie WSC
-Wirtschaftswissenschaften Wiwi
-Zahnmedizin ZME

Weitere Institutionen und Gremien:

-Task-Force-Lehre TFL
-Philosophische Fakultät Phil.-Fak
-Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät Math.-Nat
-Fakultätsrat Fak.-Rat
-Referat für Nachhaltigkeit & Mobilität NaMo
-Fachschaftenreferat FS-Ref
-Referat gegen Faschismus, Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung AntiFARaDis
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